
 

Geschäftsstelle Ortsbeiräte Telefon: 0641 306-1075 Datum: 25.09.2020 
Auskunft erteilt: Frau Braungart Telefax: 0641 306-2700  
Berliner Platz 1, 35390 Gießen E-Mail: ortsbeiraete@giessen.de  

N i e d e r s c h r i f t  

der 26. Sitzung des Ortsbeirates Rödgen 

am Dienstag, dem 22.09.2020, 

im Saal des Bürgerhauses, Bürgerhausstraße 1, 35394 Gießen-Rödgen. 

Sitzungsdauer: 19:30 - 21:15 Uhr 

 
 
Anwesend: 
 
Ortsbeiratsmitglieder der FW-Fraktion: 
Herrn Michael Horn   
Herr Dr. Bernd Neubert   
Herr Jürgen Theiß   
Frau Elke Victor Ortsvorsteherin  
 
Ortsbeiratsmitglieder der SPD-Fraktion: 
Herr Jürgen Becker   
Frau Ellen Böttcher   
Herr Werner Döring   
Herr Dieter Geißler   
 
Ortsbeiratsmitglieder der CDU-Fraktion: 
Herr Christoph Thiel   
 
Stadtverordnete: 
Frau Pia Mauthe   

 
Vom Magistrat: 
Frau Astrid Eibelshäuser  (19:45 Uhr bis 20:50 Uhr) 

 
Von der Verwaltung: 
Frau Jutta Müller Leiterin des Hochbauamtes (19:45 Uhr bis 20:50 Uhr) 

 
Gäste/Sachverständige: 
Herrn Finn Becker Verkehrswende Initiative Rödgen 

Universitätsstadt Gießen 

 

Ortsbeirat Rödgen 
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Schriftführerin: 
Frau Kerstin Braungart   
 
 
 
Frau Ortsvorsteherin Victor eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Sie stellt 
fest, dass der Ortsbeirat beschlussfähig ist und gegen die Form und die Frist der 
Einladung keine Einwände erhoben werden. 
 
Tagesordnung: 
 
Öffentliche Sitzung: 
 
1. Genehmigung der Niederschrift über die 25. Sitzung des 

Ortsbeirates am 30.06.2020 
 

  
2. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen  
  
3. Präsentation der Ideen der ´Verkehrswende Initiative Rödgen´ 
  
4. Vorstellung der Anbauplanung Hedwig-Burgheim-Schule  
  
5. Vorschlag der Universitätsstadt Gießen für die Ernennung einer Ortsgerichts-

schöffin oder eines Ortsgerichtsschöffen für das Ortsgericht Gießen III (Rödgen) 
durch den Präsidenten des Amtsgerichts Gießen 
- Schreiben des Rechtsamtes vom 06.07.2020 - 

  
6. Mitteilungen und Anfragen  
  
7. Bürgerfragestunde  
  
 
Abwicklung der Tagesordnung: 
 
Öffentliche Sitzung: 
 
1. Genehmigung der Niederschrift über die 25. Sitzung des Ortsbeirates am 

30.06.2020 
  
 Die vorliegende Niederschrift wird einstimmig genehmigt. 

 
  
2. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen  
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 Erhaltung des Teiches hinter dem Feuerwehrgerätehaus; 
Antrag der FW-Fraktion vom 17.06.2020, OBR/2303/2020 
 
Herr Theiß bezieht sich auf den noch unbeantworteten Antrag und stellt fest, 
dass das zugesagte Gutachten zum Löschteich noch immer nicht vorgelegt 
wurde. 

  
 Wiedereinführung der Stadtteilarbeiter; 

Stellungnahme des Magistrats vom 16.07.2020 zum Antrag der SPD-Fraktion 
vom 20.06.2020, OBR/2306/2020 
 
Herr Becker kritisiert die vorliegende Stellungnahme des Magistrats und hält 
fest, dass die momentane Situation nach wie vor sehr unbefriedigend sei. Es 
werde weiter versucht werden, eine Verbesserung der Situation zu erzielen. 

  
 Geschwindigkeitsmessung – Dialogdisplay an der Ortsdurchfahrt Rödgen; 

Antrag der SPD-Fraktion vom 20.06.2020, OBR/2304/2020 
 
Weiter moniert Herr Becker, dass zu o. g. Antrag noch keine Antwort erfolgte. 
Er bittet um Mitteilung des aktuellen Sachstandes und teilt ergänzend mit, dass 
die SPD-Fraktion zur nächsten Sitzung einen erneuten Antrag mit dem 
Schwerpunkt der Lärmbelästigung bzw. der Reduzierung auf 30 km/h in der 
Ortsdurchfahrt (zumindest in den Nachtstunden) stellen werde. 
 

  
3. Präsentation der Ideen der ´Verkehrswende Initiative´ Rödgen 
  
 Nachdem Frau Ortsvorsteherin Victor Herrn Finn Becker von der 

´Verkehrswende Initiative Rödgen´ begrüßt, stellt dieser - wie in der letzten 
Ortsbeiratssitzung gewünscht – die Ideen der Initiative anhand einer Power-Point 
Präsentation vor. 
 
Insbesondere bezieht er sich hierbei auf die Reaktivierung des Bahnverkehrs 
(Einrichtung eines Bahnhaltepunktes für die Vogelsbergbahn), Begünstigung der 
Fuß- und Radwegeverbindungen sowie der Forderung einer durchgehenden 
Tempolimitbeschränkung von 30 km/h in der Ortsdurchfahrt und Einrichtung 
eines verkehrsberuhigten Bereichs vor dem Kindergarten. 
 
In einer kurzen Beratung werden auftretende Fragen der Herren Dr. Neubert, 
Thiel, Becker und Döring von Herrn Finn Becker beantwortet. 
 
Frau Böttcher und Herr Thiel sprechen sich für die Vorschläge aus, wonach Herr 
Becker einwirft, dass die Vorschläge der Initiative auf jeden Fall in die weitere 
Entwicklung des Generalverkehrsplans miteinfließen sollten.  
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Eine Zusammenfassung der Präsentation der ´Verkehrswende Initiative Rödgen´ 
ist dem Protokoll als Anlage beigefügt.  
 

  
4. Vorstellung der Anbauplanung Hedwig-Burgheim-Schule  
  
 Nachdem Frau Stadträtin Eibelshäuser zu Beginn der Vorstellung der geplanten 

Erweiterung auf die Ausgangssituation der baulichen Maßnahme eingeht und 
dazu berichten kann, dass die Schule in den letzten Jahren konstant einzügig 
gewesen, der Platz nun sehr knapp geworden und es nicht mehr bedarfsgemäß 
sei, stellt Frau Amtsleiterin Müller eingehend anhand von Plänen die 
Erweiterung der Hedwig-Burgheim-Schule vor. 
 
Zusammenfassend legt sie dar, dass auf der Grünfläche der Erweiterungsbau in 
Holzbauweise mit Pultdach und Photovoltaikanlage entstehe. Eine Bibliothek, 
zusätzlicher Platz für Lehrkräfte und Schulkinder, eine Mensa, ein Ruheraum, 
eine Ausgabeküche, eine Personaltoilette sowie eine barrierefreie Toilette 
werden in der 160 qm Nutzfläche untergebracht werden. Die Verbindung 
zwischen dem Alt- und dem Neubau werde überdacht erfolgen und eine 
Anlegung eines Schulgartens sei ebenso mit in der Planung. Mit dem Bau könne 
bereits in 2021 begonnen werden, die Fertigstellung sei für 2022 anvisiert. 
 
In der folgenden Beratung werden auftretende Fragen der Ortsbeiratsmitglieder 
von Frau Stadträtin Eibelshäuser, Frau Amtsleiterin Müller sowie Frau 
Schulleiterin Schäfer beantwortet.  
 
Auf Anfrage von Frau Böttcher erklärt Frau Stadträtin Eibelshäuser, dass das 
Essen – wie in anderen Schulen und weiteren städtischen Einrichtungen auch – 
von dem Catering „Tischlein deck Dich“ geliefert werde.  
 
Nachdem Herr Geißler es für wichtig hält, eine Ersatzfläche für den Wegfall der 
Grünfläche -ggf. gegenüber des Schulgeländes- zu finden, bemängelt er, dass 
dem Ortsbeirat die Pläne nicht vorab zur Kenntnis gegeben wurden, worauf 
Frau Amtsleiterin Müller zusagt, diese dem Ortsbeirat noch nachträglich per 
Mail zur Verfügung zu stellen.  
 
Auf Anfrage von Herrn Dr. Neubert berichtet Frau Stadträtin Eibelshäuser, dass 
die Schule im Zuge des Digitalpaktes auch künftig an das Glasfasernetz 
angeschlossen werden solle und nach dem Ausbau die Schule ein 
flächendeckendes WLAN erhalte. Auch sollen die Schulrechner auf den 
neuesten Stand gebracht bzw. ersetzt werden.  
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5. Vorschlag der Universitätsstadt Gießen für die Ernennung einer Ortsgerichts-

schöffin oder eines Ortsgerichtsschöffen für das Ortsgericht Gießen III (Rödgen) 
durch den Präsidenten des Amtsgerichts Gießen 
- Schreiben des Rechtsamtes vom 06.07.2020 - 

  
 Als Nachfolger für Herrn Kurt Seipp schlägt Herr Becker für die SPD-Fraktion 

 
Herrn Steffen Schmidt 

 
(wohnhaft: Am Bergwald 1 in 35394 Gießen-Rödgen), vor. 
 
Nachdem Frau Ortsvorsteherin Victor feststellt, dass keine weiteren Vorschläge 
vorgebracht werden, lässt sie darüber abstimmen. 
 

 Beratungsergebnis:  Dem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 
 

  
6. Mitteilungen und Anfragen  
  
 Glückwünsche an Herrn Döring 

 
Frau Ortsvorsteherin Victor gibt bekannt, dass Herr Döring am 19.09. seinen 
80. Geburtstag feiern konnte und gratuliert ihm nachträglich ganz herzlich. 

  
 Bürgerhausgaststätte 

 
Auf die neu eröffnete und ´in einem sehr gemütlichen Ambiente gestaltete´ 
Bürgerhausgaststätte weist Frau Ortsvorsteherin Victor hin und begrüßt, dass 
diese sehr gut angenommen werde. 

  
 Abgesunkener Gullideckel 

 
Frau Ortsvorsteherin Victor weist auf einen in der Bahnhofstraße (in Höhe 
Hausnummer 14) stark abgesunkenen Gullideckel hin und bittet um Behebung. 

  
 Zweckverband Mittelhessische Wasserwerke 

 
Darauf, dass der Zweckverband Mittelhessische Wasserwerke plant, die 
überörtliche Trinkwasserleitung vom Hochbehälter Hangelstein bis zur 
Benzinkurve Rödgen neu zu verlegen, weist Frau Ortsvorsteherin Victor hin. 
Nach ihrer Information soll die Umsetzung im übernächsten Jahr erfolgen, auch 
sei eine Kontaktaufnahme zu den Eigentümern noch geplant.  
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Nachdem sie anhand eines Planes die Ortsbeiratsmitglieder über die Verlegung 
informiert, beantwortet sie Fragen von Herrn Becker und erklärt, dass Herr 
Weber vom Zweckverband gerne bereit sei, eine Ortsbeiratssitzung (ggf. im 
Frühjahr) zu besuchen, um auftretende Fragen zu beantworten und die 
Ortsbeiratsmitglieder über den Sachstand zu informieren. 

  
 Haushaltsberatung im Ortsbeirat 

 
Nachdem Frau Ortsvorsteherin Victor kurz auf die Beratungsrunde des 
Haushaltsplanes 2021 hinweist, wird festgehalten, dass die 
Haushaltsplanberatung im Ortsbeirat in der bereits terminierten Sitzung am 
Dienstag, 10. November 2020, stattfinden wird. 

  
 Entsorgung der Hinterlassenschaften der Hunde 

 
Frau Böttcher spricht die Problematik der Entsorgung der Hinterlassenschaften 
von Hunden an und fragt an, ob nicht an verschiedenen Stellen wie z. B. im 
Ruhbanksweg, am Bahnhof und Richtung Buseck Mülleimer und 
Hundetütenstationen aufgestellt werden können. 
 
Nach kurzer Beratung weist Frau Ortsvorsteherin Victor darauf hin, dass 
diesbezüglich schon vermehrt Anträge aller Fraktionen gestellt und bislang 
immer negative Antworten gegeben wurden.  

  
 Sachstand der Kanaluntersuchung 

 
Bezogen auf die derzeitigen Kanaluntersuchungen bittet Herr Thiel um einen 
Sachstandsbericht des Tiefbauamtes in der nächsten Sitzung des Ortsbeirates 
am 10.11.2020. Auch hätte er gerne gewusst, wie es mit der Information bzw. 
der Heranziehung der Anlieger bisher gewesen sei. 

  
 Pflege des städtischen Baumbestandes 

 
Der städtische Baumbestand, sehe nach Auffassung von Herrn Theiß, sehr 
verwahrlost aus. Er fragt, wer für die Pflege zuständig sei und bittet darum, 
anfallende Pflegemaßnahmen durchzuführen. 

  
 Verkehrstag 

 
Nachdem Herr Becker sich auf das Schreiben von Herr Bürgermeister Neidel 
bzgl. des Verkehrstages bezieht, weist er darauf hin, dass die SPD-Fraktion ihre 
gestellten Anträge zum Verkehr in Rödgen natürlich gerne beantwortet hätte und 
er eine Verkehrsbegehung als sinnvoll erachtet.  
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Nach kurzer Beratung wird festgehalten, dass der Ortsbeirat sich für einen 
Verkehrstag ausspreche und es für sinnvoll gehalten werde, wenn Herr 
Bürgermeister Neidel dem Ortsbeirat Terminvorschläge unterbreite.  
 
(Nachträglicher Hinweis: Nach Terminvorschlag von Herrn Bürgermeister Neidel findet 

der Verkehrstag nun am 21.10.2020, 16 Uhr, statt.) 
  
  
7. Bürgerfragestunde  
  
 Sachstand Kanaluntersuchung 

 
Auf die unter ´Mitteilungen´ gestellte Bitte von Herrn Thiel ergänzt Herr Runge, 
dass er Erkundigungen eingeholt habe und nun mitteilen kann, dass die Zone 1 
und 2 bereits fertig gestellt wurden und dieses Jahr noch mit der Zone 3 
begonnen werden solle.  
 
Aufgrund dieser Information hält es Frau Ortsvorsteherin Victor für sinnvoll, 
wenn zur nächsten Sitzung ein Mitarbeiter des Tiefbauamtes eingeladen werde, 
um den Ortsbeiratsmitgliedern einen aktuellen Sachstandsbericht zu geben. 

  
 Präsentation der Ideen der ´Verkehrswende Initiative´ Rödgen  

 
Zur Präsentation von Herrn Finn Becker nimmt Herr Runge kurz Stellung und 
macht Verbesserungsvorschläge dazu. 

  
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt die Ortsvorsteherin die 
Sitzung mit einem Dank für die Mitarbeit der Anwesenden. 
 

Die nächste Sitzung des Ortsbeirates findet am Dienstag, 10. November 2020 um 19:30 
Uhr, statt. 
 
Antragsschluss bei der Geschäftsstelle ist Montag, 02. November 2020, 8:00 Uhr. 
 
 
 
 DIE ORTSVORSTEHERIN: DIE SCHRIFTFÜHRERIN: 
 
 
 (gez.) V i c t o r (gez.) B r a u n g a r t 
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